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專訪美研所所長李本京

人物

【記者蔡靜儀專訪】用「新任主管」來稱呼甫就任本屆美研所所長的李本京教授 

似乎不妥，因為在之前他已有擔任十二年美研所所長及六年研究學院院長的資 

歷。 

 

李所長上任後的努力目標是要讓美研所有家的感覺，因此所做的第一件事就是和 

學生溝通，從中去了解同學們的需要，在和學生談話的過程中，他很欣慰地發現， 

同學們對美研所有很高的認同感。 

 

由於李本京教授平日對學生就很照顧，擔任所長後，也就希望不管在求學或畢業 

後就業的問題上，都能助學生一臂之力。不過，這並不表示所裡會將對學術論文 

的要求標準降低，「我以前當所長的時候，美研所在難考進和難畢業方面都是有 

名的。」他進一步說明，標準是建立在共識與合情合理上，絕不是某一個人在放 

水或刻意刁難，所裡面的各項規定也必須在一開始就向學生說明，並尊重學生的 

意見，才不致使同學們無所適從。而美籍教授是美研所的特色之一，因此和老師 

們的協調工作益顯重要。李所長表示，最終的目的就是要讓學生更好，他會儘量 

將學生的理念來和同仁們取得共識。 

 

面臨國內許多大專院校紛紛開設區域研究所的挑戰，李所長認為，淡江美研所有 

其光輝的歷史，像美籍教授上課，科際整合，送研究生至伊利諾等美國知名大學 

短期進修等也都是特色。明年四月，美研所也將恢復舉辦大型的國際性會議，都 

是讓學生們學習及打開美研所知名度的好機會。 

 

李所長表示，整個國際研究學院不像其他學校有大學部作學生主力來源是其弱 

點，但報考研究所的人數逐年遞減不能當做是一種趨勢來看。過去他在擔任所長 

的任內，親自到校內外各系召開招生說明會，利用應邀到其他各校演講的機會廣 

為宣傳淡江美研所的優勢，而美研所在報考人數上也高居不下，因此他在上任之 

後，也將繼續沿用這種方法加強來為美研所宣傳。 

 

由於李本京教授在其專業領域中累積有不少人脈，目前並擔任中華民國美國研究 



學會理事長，也是亞洲美國研究學會聯合會會長，這項特點在他上任後仍可視為 

美研所的一項利多。 

 

李所長說，自己從沒想到還必須再回到這個位子上來，但學校有需要他的地方， 

他還是要全力以赴。


